

# EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVIII.—Núm. 5.349

Palma de Mallorca.—Sábado 3 de Septiembre de 1938 3.º T.

Precio: 15 céntimos

La nueva España que nace al mundo entre tanto dolor, tanta sangre y al duro precio que nos cuesta—expiación de nuestras faltas anteriores—es una Patria nueva, con nuevas costumbres e ideales para merecer la gloriosa herencia de nuestros mayores.

## Saludo a Franco: ¡¡Arriba España!!

### Ayer, en combate aéreo, en Extremadura, fueron derribados 11 aviones rojos: 4 Katiuskas, 6 Boeings y 1 Curthis

En el sector de Extremadura fueron rechazados pequeños ataques rojos; y otro más importante no sólo fué rechazado sino que nuestras fuerzas persiguieron al enemigo, haciéndole 71 muertos y 23 prisioneros.—En los demás frentes, sin novedad

### LA AVIACION NACIONAL BOMBARDEO LA ESTACION DE VENDRELL Y EL PUERTO DE ALICANTE

Los separatistas catalanes han iniciado ya las demostraciones de su desacuerdo con Negrín; en Igualada se ha registrado la primera asonada.—La Comisión de bombardeos ha publicado un informe demostrativo de que la aviación nacional bombardea solo objetivos militares.—En breve publicará el "Boletín Oficial del Estado" la Ley restableciendo el Tribunal Supremo con una nueva estructura.—Resulta que Blum no apoya a los rojos por motivos de ideología solamente, sino porque les vende gasolina a buen precio.—Zugazagoitia se ha ido al extranjero a gestionar la compra de aviones

### NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 2

En el sector de Extremadura durante la noche pasada y la madrugada de hoy se rechazaron algunos pequeños ataques del enemigo a varias de nuestras posiciones y otro mas importante que no solo fué rechazado sino que perseguidos los rojos por nuestras tropas dejaron en nuestro poder 71 muertos y 23 prisioneros.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el día de hoy en combate aéreo sostenido en Extremadura han sido derribados 11 aviones rojos, de ellos 4 «Katiuskas», 6 «Boeings» y un «Curthis».

En la noche del 31 de Agosto al 1.º del actual fueron bombardeados con eficacia los objetivos militares de la estación ferroviaria de Vendrell y los del puerto de Alicante.

Salamanca, 2 de Septiembre de 1938.—III Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

### CRONICA BREVE DE LA SITUACION MILITAR

### La última maniobra de Prieto

En los diversos frentes de nuestro ejército se da estos días la calma. Únicamente en el frente de Castellón sector de Sueras, se produjo alguna actividad roja que fué rechazada con las consiguientes pérdidas para el enemigo.

En el sector del centro a la derecha del Puente del Arzobispo pasado el Guadiana y Aldeanueva de Barbarroja, nuestras líneas han sido reforzadas, llevándolas a vanguardia, y en el sector de Extremadura el enemigo intentó durante la jornada de ayer realizar un pequeño ataque contra nuestras posiciones, siendo rechazado y capturándole 152 prisioneros.

En definitiva ha sido un día sin novedades en el frente, ya que estas pequeñas intenciones se dan siempre aun en las jornadas de mayor tranquilidad.

Estos días el gobierno rojo anda enviando emisarios a todas partes del mundo, buscando la adquisición de nuevo material de guerra y todo el jaleo político que los extremistas franceses están llevando a cabo contra el gobierno Daladier, no busca otro fin que una apertura oficial de la frontera francesa, con objeto de tener libres los caminos para nuevas importaciones de material.

Al mismo tiempo los periódicos de Madrid y Barcelona llenan sus páginas con un kilométrico discurso de Indalecio Prieto.

En *La Vanguardia* hemos leído con todo detalle las palabras de Indalecio, que llevan el siguiente titular: «Prieto habla después de dos años de silencio». Este silencio de

Prieto es un decir, ya que Prieto habla por los codos y hace como que escribe en *El Socialista*, pero verdaderamente si alguna persona de los dirigentes marxistas debería permanecer muda, Indalecio Prieto es el más indicado. El es el mayor responsable de la revolución marxista española, de la entrega de España a Moscú, de esos «naturales excesos» populares con que sus masas asesinaron a medio millón de personas indefensas. El es el que ha sido acusado de traidor por los extremistas de Barcelona, cuando se dedicó a sofocar por la fuerza la sublevación anarco-sindicalista.

Indalecio Prieto fué uno de los primeros en huir hacia Valencia y después a Barcelona con el fin de eliminar el separatismo catalán y este burgués disfrazado de Indalecio, ha sido el que puede apuntarse gran des derrotas militares que como la de Teruel le derribó de su cargo de Ministro de Defensa, después de haber dejado tendidos sobre el campo más de 30.000 muertos. Y ahora Indalecio Prieto tiene la desfachatez de presentarse como un español dolorido ante las masas de Barcelona y mostrarse como un hombre generoso en el que toda su grasa es corazón.

De cualquier forma que sea Indalecio Prieto parece que quiere volver a ser un alborotador del tinglado marxista. Indalecio Prieto manifestó en su discurso que llevaba dos años de silencio. Es posible que muchos en la zona roja después del discurso que acaba de pronunciar desearían hacerle callar para siempre.

### La vida en la España Nacional

En el concurso de defensa y exaltación del libro se ha premiado a don Manuel Ballesteros

Con motivo de la Fiesta del Libro dispuesta por el ministro de Educación Nacional, se encargó a la Junta directiva de la Asociación de la Prensa de Madrid de examinar y fallar el concurso abierto para premiar el mejor artículo de defensa y exaltación del libro.

Comisionados por el directivo el vicepresidente, el vocal don Francis-

co de Luis y el secretario don Francisco Casares, han enviado ya al ministro de Educación Nacional su fallo, a virtud del cual ha quedado premiado el artículo de don Manuel Ballesteros «El libro y el hombre» que ha sido considerado como el mejor por su forma literaria y por su ajuste a la idea que presidía a este concurso.

Sumario del «Boletín Oficial del Estado»

Burgos.—El Boletín Oficial del Es-

tado publica entre otras las siguientes disposiciones:

Jefatura del Estado: Ley sobre tramitación de los recursos de súplica ante el Jefe del Estado.

Vicepresidencia: Decreto aprobando la ordenanza general del territorio español del golfo de Guinea.

Asuntos exteriores: Decreto concediendo el título de Caballero y la Gran Cruz de la Orden de Isabel la Católica al Excmo. Sr. General Faupel embajador del Reich en la España nacional.

Ministerio de Hacienda: Orden señalando el recargo que debe cobrarse en aduanas por la liquidación de los derechos del arancel durante la primera decena del mes de septiembre que será de 182.774 %.

Otra separando del servicio causando baja en el escalafón del cuerpo al delegado de Hacienda de Santander don José García Colom.

La visita del político inglés sir Austen Chamberlain acompañada del diplomático español Alfonso Merry del Val visita La Coruña

La Coruña.—Ayer estuvo en esta ciudad la distinguida dama inglesa Mrs. Chamberlain acompañada de su hijo y del diplomático español Merry del Val, procedida de Santiago de Compostela de donde llegó acompañada del alcalde de esta ciudad; a su llegada se dirigió al palacio municipal que fué recibida por el gobernador civil, alcalde y concejales.

La distinguida dama fué obsequiada con un lunch y un ramo de flores.

Después Mrs. Chamberlain y su hijo recorrieron la ciudad, visitando los monumentos notables, también visitó la tumba del general inglés Wilmer en los jardines de San Carlos, fué en automóvil acompañada del gobernador civil al paseo de Leida donde cumplimentó a la esposa del Caudillo que le invitó a tomar el té.

Detención de un peligroso extremista

Valladolid.—Ha sido detenido en esta capital el peligroso extremista don José Rodríguez Peña que había logrado aludir hasta ahora la acción de la justicia, el destacado elemento de la CNT y de la institución libre de enseñanza estaba reclamado por el Fuero militar de esta plaza desde los primeros días del Movimiento por su actitud en el año 1934.

Un ejemplo de como trata Franco a sus caballeros mutilados

Melilla.—En el poblado de Villa Nador fueron entregadas 4 casas a 4 caballeros musulmanes mutilados, pertenecientes al grupo de Regulares de Melilla.

El acto fué presenciado por numeroso público formado por musulmanes y europeos, quienes brazo en alto vitorearon a España y a Franco entonando los himnos y los cantos nacionales.

Destacó el entusiasmo de los musulmanes que no cesaron de vitorear a España y a su invicto Caudillo, poniéndose una vez más de manifiesto los fuertes lazos de hermandad que unen a España con el pueblo musulmán.

### ARMONIAS ROJAS

### Rebelión en Cataluña

El primer disparo estalla en Igualada

París.—Ayer en Igualada se produjo el primer chispazo de la rebelión catalana.

Con motivo de una discusión entre socialistas y separatistas, un numeroso grupo de estos últimos en el que había algunos soldados del ejército rojo, permisionarios o de guardación en la villa irrumpieron en el Ayuntamiento e intentaron agredir a algunos elementos socialistas, que se defendieron en algunas de las dependencias, sofocando la rebelión; momentos más tarde se reprodujo la misma escena y esta vez con caracteres de mayor gravedad, hasta el punto de que los separatistas lograron hacerse dueños del pueblo, durante varias horas, y aun hubiese

durado su dominación si no hubieran acudido urgentemente fuerzas de seguridad del gobierno Negrín que en poco tiempo consiguieron restablecer el orden.

Las noticias de Igualada han tenido mucha resonancia en toda Cataluña, y se espera que estos chispazos tengan mayores consecuencias.

En Barcelona, a pesar de las rigurosas medidas que se han tomado para que no cunda la desmoralización, se han producido disturbios.

Los sucesos de Igualada dan a entender que se trata de una lucha gigantesca entre separatistas y gubernamentales.

### UN LIBRO ALUCINADOR

### «La arena española»

En este libro se pone de relieve la labor disolvente del comunismo, la masonería y el judaísmo en todos los países

Milán.—El libro inglés titulado «La arena española», hecho retirar de la circulación por el antifascismo judío, ha ido a parar a las manos del corresponsal londinense del «Corriere della Sera», el cual informa ampliamente a su diario sobre este asunto.

Es un grueso volumen de unas seiscientos páginas, profusamente

ilustrado con fotografías, láminas y gráficos. Va precedido de un prefacio del Duque de Alba, representante del Gobierno Nacional Español en Londres. Sus autores son un periodista antes corresponsal del *Daily Mail* en España, muerto en la primavera pasada en Londres, y el periodista Fosh, con 25 años de experiencia periodística pasados todos

### ANIVERSARIO

### Mallorca libre de quienes intentaron asaltarla

Mañana se cumplen los dos años de aquella fecha en que Mallorca entera se emocionó jubilosa ante los comunicados recibidos del Jefe de operaciones señor García Ruiz quien en telegramas oficiales decía: «A las 5 horas 30 minutos de esta mañana, la canalla roja en fuga precipitada hacia el mar, ha abandonado el Puig de Sa Font que inmediatamente ha sido ocupado por nuestras tropas»; y mas tarde, «Nuestras valientes tropas después de haber tomado el Puig de Sa Font, y cotas 200 y 220, sigue persiguiendo enemigo, que en precipitada fuga se dirige a embarcaderos para embarcar en trasportes, protegidos por barcos guerra piratas».

Había pasado Mallorca unos días de pesadilla, no por temor, que jamás inspiraron ni pudieron inspirarnos las hordas enviadas por la Generalidad catalana en su equivocación histórica, pero si por la tortura a que como en todas sus momentáneas ocupaciones, de masías y pequeños núcleos de población, sometían la canalla roja a sus pacíficos habitantes; ya que la principal labor de las hordas bárbaras desembarcadas fué el pillaje y la comisión de toda suerte de excesos.

Mas nuestro glorioso Ejército, con las Milicias que cooperaron a la victoria devolvió la tranquilidad ya para siempre a Mallorca Española que en aquel día de hace dos años, tuvo la emoción de oír decir al Jefe de las fuerzas de operaciones: «Terminada la campaña no pisa tierra de Mallorca, ningún enemigo. Se ha cogido abundante botín de piezas de artillería, fusiles y municiones de todas clases, que se están recontando, al dar gracias al Altísimo por el éxito obtenido».

Y desde aquel momento Mallorca pudo tranquilamente vivir su vida gritando siempre con todo entusiasmo, como lo hacemos al conmemorar la victoria de Mallorca sobre el marxismo internacional:

¡VIVA ESPAÑA! VIVA FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

con el *Morning Post*.

«He leído atentamente el largo libro—escribe el corresponsal del *Corriere della Sera*—y puedo dar a los lectores italianos una idea de su contenido. Su lectura me ha hecho comprender enseguida el porqué las organizaciones rojas quieren impedir la publicación del volumen y el porqué éstos han encontrado una fiel aliada en la prensa controlada por los judíos. El libro demuestra sin dejar lugar a dudas la participación que han tenido las organizaciones y la propaganda bolchevique en el mundo, así como la intervención de la prensa antifascista a favor de los rojos españoles, todo ello documentalmente y con amplia información tomada de la prensa mundial».

Con cifras y datos irrefutables prueba que el partido comunista británico recibe enormes ayudas de los Soviets, que en Rusia fueron emitidos ejemplares de billetes de banco de todas las naciones del mundo y que éstos son distribuidos en los diversos países por agentes que los emplean para subvencionar la agitación comunista. Recuerda incidencias en las cuales el personal de Embajadas soviéticas de diversos países ha estado notablemente complicado y denuncia a personalidades influyentes del mundo británico como el Deán de Chanterbury y por sus manejos derrotistas. La masonería inglesa y la continental es tam-

bién denunciada. En la página 160 y siguientes los autores hablan de la subvención del Komintern a los partidos comunistas internacionales de varios países.

Los autores dicen que en España se han encontrado millones de pesetas falsas pero hábilmente fabricadas en Rusia y distribuidas por sus agentes.

En la página 163 se lee que el Gran Oriente ha sido constituido principalmente por los judíos, los cuales han desplegado todos los medios que la masonería ponía a su disposición para difundir por el mundo toda clase de teorías destructoras.

Actualmente no es posible saber añade el libro—si son los Soviets los que dominan al Gran Oriente o si es esta potente organización la que hace servir a los Soviets para sus fines ocultos. Luego hace notar que los más conocidos judíos y hombres de izquierda colaboran especialmente en estas propagandas y que los opúsculos lujosos y las pequeñas y grandes publicaciones son impresas en establecimientos tipográficos judíos o controlados por judíos».

La indignación de cierta prensa británica contra el libro citado ha dado un resultado absolutamente imprevisto: que se le ha dado una gran publicidad y que varios países, entre ellos Italia, han pedido autorización para su traducción.

### La situación de la España roja

Junta de rabadanes

París.—El ministro de relaciones exteriores del Vayo ha recibido al embajador rojo en París Pascua antes de marchar este hacia la capital francesa, según telegrama de Barcelona. Pascua ha descansado algunos días en Barcelona después de su excursión a Moscú. El presidente de las Cortes Martínez Barrio ha tenido

varias conversaciones con diversas personalidades.

La Redacción de EL DIA está formada por Nicolás Brondo Roten, Director; Rafael Ramírez Togores, Redactor-Jefe; Pedro Ferrer Gibert, Bartolomé Garrau Sureda, Gregorio Mesquida Mátas, Julián Oliver Vert, Jaime Torres Riera



LA VERDAD SE ABRE PASO

El dictamen de la Comisión de bombardeos

Londres.—El «Foreign Office», ha publicado esta tarde un informe emitido por la comisión británica encargada de investigar la naturaleza de los bombardeos aéreos en las ciudades de España.

La parte relativa a los bombardeos de Alicante dice que la ciudad de Alicante ha sufrido 41 ataques que tenían por objeto principal el puerto y la estación y por tanto se perseguían objetivos netamente militares.

A petición del gobierno bolchevique esta comisión observó seis

bombardeos, cuatro correspondieron indiscutiblemente a objetivos netamente militares, y los dos restantes no obedecieron a bombardeos sistemáticos de poblaciones civiles sino que hubo error de precisión en los mismos.

También la citada comisión ha dictaminado sobre los bombardeos de Barcelona, diciendo que no son sistemáticos, y que en el bombardeo de agosto, las bombas fueron lanzadas sobre objetivos perfectamente definidos.

EN BREVE SERÁ UN HECHO

El restablecimiento del Tribunal Supremo

Vitoria.—Ayer hablaron los periodistas con el Secretario del Ministerio de Justicia acerca del restablecimiento del Tribunal Supremo, cuya ley correspondiente aparecerá uno de estos días en el Boletín Oficial del Estado.

En virtud de esta ley se disuelve el Tribunal Supremo y se separa de sus cargos a todos los miembros del mismo estableciendo condiciones para los nuevos nombramientos.

En el preámbulo de la ley se hace constar que al constituir el Tribunal se trata de resolver los innumerables problemas y asuntos planteados sin resolver, pero sin que ello suponga una organización definitiva.

Se establecen cuatro Salas, una para lo Civil, otra para lo Criminal, otra para lo Contencioso-administrativo y otra para lo Social. No se admitirán apelaciones sino contra recursos de resolución de la Administración Central.

Por lo que respecta al nombramiento de Magistrados se establece un sistema completamente nuevo en España. Los 15 primeros Magistrados de los 20 del Tribunal serán nombrados por el Gobierno. Esos quince formarán después una lista para el nombramiento de los cinco restantes que habrán de completar el Tribunal y a los que también se les exigirán determinadas condiciones y podrán ser o no de la carrera judicial. Luego todas las vacantes se cubrirán en lo sucesivo entre los nombrados aptos para el Tribunal Supremo en pleno.

Contiene la ley disposiciones adicionales dando normas para poner en marcha recursos que se están preparando y para la resolución de las cuestiones de competencia entre la jurisdicción civil y la castrense, pasando las funciones de la Sala 6.ª al alto Tribunal de Justicia Militar.

MINISTERIO DE ORDEN PUBLICO

Nota del servicio nacional de policía del tráfico

Para conocimiento de los usuarios de carreteras y a fin de corregir las faltas que se cometen por mala circulación, se publica la adjunta nota de multas correspondientes al mes de julio último pasado, advirtiendo que la mayoría de estas sanciones han sido impuestas a conductores de vehículos de tracción animal.

Por no circular precisamente por la derecha de la calzada en tramos de visibilidad reducida cien metros antes de los puntos donde cambia la rasante.—(Artículo 21), 64.

Por no dar paso a otro vehículo que pretenda adelantar.—(Artículo 30), 32.

Por no llevar el alumbrado reglamentario.—(Artículo 53), 121.

Por no hacer el cambio de luces en los cruces o ejecutarlo de manera defectuosa.—(Artículo 146), 221.

Por infracción de otros artículos del Código de Circulación 788. Valladolid 22 de Agosto de 1938 III A. T.

Por no circular en todo momento por la derecha dejando libre las carreteras sin necesidad que el vehículo que avanza o cruza se vea obligado a la menor detención.—(Artículo 21), 432.

LOS CRIMENES ROJOS

Aparece el cadáver de un sacerdote asesinado por los comunistas

No es que sea un caso extraordinario, es uno más de los miles y miles de crímenes que los comunistas españoles cometieron en las personas de los sacerdotes. Pone de actualidad el suceso la reciente aparición de su cadáver, y damos la información para demostrar una vez más la criminalidad de los rojos españoles y su saña feroz contra los ministros de la Iglesia.

La semana pasada apareció en el monte Claudino del pueblo de Liendo, en Santander, el cadáver del sabio y virtuoso arquitecto diocesano monseñor don Pedro Asúa. Este señor, joven y brillantísimo arquitecto bilbaíno, es hijo benemérito de la villa de Valmaseda, y dejó su carrera llamado por el Señor, para emprender otra vocación más alta, ingresando en el Seminario de Vitoria.

Monseñor don Pedro Asúa, honrado por el Santo Padre con el título de Camarero Secreto, premio a sus desvelos en la realización del Seminario de Vitoria, se retiró a la villa de Valmaseda para dedicarse a su sagrado ministerio.

Allí le sorprendieron los primeros días del Movimiento, y entonces fué a refugiarse en Erandio. Pero alguien lo supo y le faltó tiempo para comunicarlo a la pandilla de Valmaseda, que inmediatamente se dirigió a Erandio. Unos suben por la escalera principal, mientras otros acordonan la casa. Don Pedro es detenido por los milicianos. Eran las tres de la tarde de un día de Agosto del 38, cuando en Euzkadi, Aguirre «garantiza» la libertad religiosa. El santo varón se despidió de su anciana madre y subió al coche rodeado de milicianos. Se hicieron gestiones para alcanzar la libertad de monseñor Asúa, pero todo fué en vano.

A la liberación de Vizcaya, creyeron los familiares de monseñor Asúa que éste sería prisionero de

los rojos; pero poco a poco las esperanzas fueron haciéndose más débiles, y la realidad ha venido, la semana pasada, a confirmar los presentimientos. En el monte Claudino, del pueblo de Liendo, en Santander, ha sido encontrado su cadáver. Tiene un tiro en la cabeza y otro en el corazón, y su rostro aparece terriblemente magullado. Vestía un traje de mecánico, lo que demuestra que los tiranos rojos le hicieron trabajar en este oficio.

Para que se enteren los que dan oídos a la propaganda comunista internacional sobre los sucesos de España y el carácter de cruzada religiosa que tiene nuestro glorioso Alzamiento.

FRONTON BALEAR
Mañana Domingo 4 de Septiembre de 1938
Tarde a las 5

- Orio - Solozábal
Satur - Carmelo
Zulaica - Isasi
Barrenechea - Iriondo
Román - Trecet
Echevarría - Echenique
Motor de bencina

CONTRA UNA CAMPAÑA ROJA

La paz religiosa

Decía Tertuliano, el famoso apologeta cristiano, con ocasión de las persecuciones de los primeros siglos de la Iglesia, que «la sangre derramada por los mártires es semilla fecunda de cristianos». Y este apotegma que aquel batallador de la pluma y de la fe quedó consignado como fruto de su observación, no ha dejado de cumplirse en ninguno de los ataques que la religión de Jesucristo ha tenido que sostener en el transcurso de los siglos.

Toda persecución contra la Iglesia, sobre todo si ha sido cruenta, indefectiblemente ha traído en consecuencia un acrecentamiento extraordinario de la fe, una revolución notablemente saludable contra la indiferencia en materia religiosa y un mejoramiento de la moral, relajada por las costumbres, tanto en el individuo como en la sociedad.

Estos efectos que sin excepción se produjeron en el seno de la sociedad cristiana en las innumerables tempestades que hubo de sortear a su paso por el océano del mundo la nave de la Iglesia, debían tener lugar también, y lo han tenido de hecho, en la persecución religiosa —la más bárbara y la más cruel que se ha conocido— por que ha pasado y está pasando la Iglesia española.

Es verdad que una persecución le cuesta a la Iglesia muchos dolores, mucha sangre, muchos perjuicios irreparables y no pocas defeciones de aquellos de sus hijos que no saben corresponder a la gracia de su confirmación en la fe. Pero no es menos cierto que lo que la persecución realiza es la selección entre el cristiano verdadero y el cristiano de nombre solamente; la separación del trigo y la paja, del oro y el oropel; el enriquecimiento de su martirologio con la adición de un nuevo catálogo de mártires y la preparación para una nueva etapa de paz, de religiosidad y de fervor.

Este mismo fenómeno se ha producido y se está produciendo en España, que necesitaba, sin duda, para avivar sus creencias y mejorar sus costumbres, los dolores de una purificación. Pero lo que no podía suceder, y no ha sucedido, era que la Iglesia fuera vencida, que la Iglesia sucumbiera en la prueba, porque faltaría entonces la palabra infalible de su divino Fundador, que dijo que estaría con ella hasta la consumación de los siglos.

Jamás nadie ha vencido, jamás nadie podrá vencer en su lucha contra la Iglesia católica. Esto que está tan claro como la luz meridiana; esto que se lee en las páginas todas de la Historia, lo reconocen ya los tiranos, los perseguidores de la Iglesia en España. ¿Qué otra cosa es, sino un reconocimiento implícito de esta verdad, el que los dirigentes rojos españoles se empeñen en negar que exista persecución religiosa en su zona? ¿Que significa si no el que el Gobierno comunista que ordenó y permitió con complacencia el asesinato de todos los obispos y sacerdotes que cayeron en sus manos, la persecución de las personas e ideas religiosas, la destrucción y profanación de los templos, el aniquilamiento total de altares, imágenes, vasos sagrados, la prohibición de toda clase de atributos o emblemas religiosos y la práctica del culto en todas sus manifestaciones públicas y privadas, y que pretenda demostrar ahora que en aquella zona dominada por ellos, existe el respeto a la conciencia, la tolerancia del culto, la libertad para la Iglesia y, en una palabra, la verdadera paz religiosa? ¿Qué es esto sino confesar su impotencia y su derrota en la lucha feroz, en la persecución criminal y salvaje que habían desatado contra la Iglesia?

Pero no queremos arguir únicamente por deducción. Argüimos con palabras textuales de ellos. No hace seis días, la emisora oficial roja Unión Radio de Madrid, disimulando acaso con un pretexto absurdo el deseo de inculcar a los suyos un respeto, que ni les han de hacer sentir ni tolerar, hacia la Religión y hacia la Iglesia, y de demostrar al mundo que entre ellos la paz religiosa existe, decía entre otras cosas, que yo mismo escuché con la natural estupefacción por oírlos de su boca: «No se puede vencer yendo contra la Iglesia.»

Es que han visto que las palabras de Tertuliano una vez más han tenido cumplimiento. Es que han visto que la fe religiosa, que ecos pretendieron ahogar en sangre, ha sobrevivido a la catástrofe y está retoñando cada día más firme, más vigorosa y más intrépida. Es que han podido comprobar que la sangre de tantos mártires como ellos han hecho en España, está siendo prolífica semilla de nuevos, más numerosos y más convencidos creyentes. Es que saben de sobra que ni en las casas, ni en las calles, ni en las cárceles, ni en las checas, ni ante los mis-

mos piquetes encargados de las ejecuciones en masa, se ha dejado de practicar la religión católica. Es que están convencidos de que do los Sacramentos. Que no hay a la matanza y que escaparon milagrosamente a caer bajo los cerros de sus mazmorras, contra todas las prohibiciones, contra todas las amenazas y cara siempre a la muerte, jugándose la vida a cada momento, continúan practicando sus cultos, continúan prodigando el consuelo de la religión a los fieles, continúan administrando el triunfo posible contra una religión triunfo posible contra una religión que es universal y eterna y que tiene la promesa de la asistencia divina. Que cuánto más arrecian en la persecución, más pujante crece la fe, las costumbres se purifican más, y más ardientes y más numerosas nacen las vocaciones a la inmortalidad, traducidas en intrepidez para confesar la fe y en ansias de la gloria del martirio.

¿En qué quedamos? ¿se nos dirá. ¿Existe o no existe religión, se practican o no se practican cultos en la zona roja? Existe, efectivamente, existe religión porque no se ha podido terminar con ella, pero no porque para ello no se hayan puesto todos los medios. Existe la religión porque no ha habido posibilidad de exterminarla. Se practican los cultos, pero clandestinos, perseguidos a muerte, sin previo consentimiento de las autoridades y mucho menos con autorización legal. Y a esto, a tener que pasar por que haya cultos y por que haya religión en su zona, porque no han podido ni pueden suprimirla, lo llaman ellos respeto a la conciencia, tolerancia de cultos, libertad de la Iglesia, paz religiosa. Si es ésta la paz que le ceden al cristiano cometido a su poder tiránico, digásenos entonces qué es la guerra.

Acaso sea verdad que desearan los dirigentes rojos que la religión pública se implantara de nuevo en su zona. Es que han visto y están viendo las orejas al lobo. Acaso quisieran que el polvo del olvido cubriera tantos crímenes y que se borrara el manchón de tanta sangre derramada y se apagaran los ayes de tantos mártires. Pero eso no es posible, como no es posible tampoco que el culto se restablezca. Ni ellos se atreverían a ordenarlo, ni las turbas comunistas, enfiebradas de odio religioso, lo consentirían. En la zona roja no es posible que exista ya la auténtica, la verdadera «paz religiosa».

La guerra española desde el extranjero

No es todo simpatía política el móvil de Blum

Roma—«Il Popolo d'Italia» ocupándose del abastecimiento de esencia facilitada por Francia a la España roja, dice que la gasolina entra en Cataluña sobre todo a través de Perthus. El nombre de la sociedad que hace los envíos es «Blum-Martel y Compañía» de la que es principal accionista el judío León Blum.

Esta circunstancia explica porque el millonario Blum es favorable a la intervención y a la guerra ya que mediante esta puede obtener mayores beneficios su sociedad.

Zugazagoitia quiere comprar aviones

Berlin—La agencia DNB anuncia que recibe noticias de San Juan de Luz dando cuenta de que el exministro del interior de la España soviética, actualmente subsecretario de armamento Zugazagoitia, ha marchado de la zona roja para el extranjero. El viaje no es probablemente de turismo. Tiene por objeto comprar a diversos países una considerable cantidad de aviones.

Durante su ausencia Zugazagoitia será substituido en sus funciones por un jefecillo rojo apellidado Otero.

Sangriento suceso en Perthus

Recientemente han ocurrido sangrientas escenas en esta población en las que intervinieron 3 españoles rojos y un italiano, resultando muertos los 3 primeros.

Este hecho viene a demostrar que desde que el doctor Pascua actúa como embajador rojo en París, personas afectas al marxismo son llevadas por la fuerza a Barcelona con la complicidad o la ayuda de algunos policías franceses afectos al Frente Popular y subvencionados por la embajada roja o sus agentes.

Se asegura que 47 personas han atravesado en esta forma la frontera, siendo asesinadas en Barcelona.

SE ALQUILA

Piso bajo, sito en la calle de Rubén Darío, esquina Vía Portugal, frente al Instituto.

Informes en el piso 2.º de la misma casa.

El número de nuestro teléfono es el 1745

BARTOLOMÉ ESTEVA NADAL
Empleado de la Casa Blanc y Grimalt, S. L.
Soldado del Regimiento de Infantería
dió su vida por Dios y por la Patria
E. P. D.
Su desconsolada madre, tías, primas y demás familia al comunicar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan se sirvan asistir al turno de misas que se celebrará el próximo martes día 6, de 7 a 9, en la Iglesia de San Felipe Neri, de Palma.
No se invita particularmente.

NACIONAL HOTEL
Armadans, 101 - Teléfono 2981 - S'AIGO DOLÇA
PALMA DE MALLORCA
 Habitaciones - Gran confort - Cocina esmerada - Espléndidas terrazas con Jardín - Playa para baños - Pistas de Tennis frente al Hotel - Refugio propio.

Información Local
Concentración
Dispuesta la incorporación a filas de los reclutas clasificados UTILES PARA SERVICIOS AUXILIARES de los reemplazos de 1933, 1934, 1935 y 1936, los de dicha clasificación y reemplazos pertenecientes a OTRAS CAJAS que se encuentren residiendo en esta isla, se presentarán en la de esta capital el próximo día 5 a las 10 de la mañana.

Comandancia de la Guardia Civil de Baleares
A las once horas del día 4 de septiembre próximo, tendrá lugar en la Casa Cuartel del Puesto de esta Capital sita en la carretera de Esporlas, la venta en pública subasta de las escopetas depositadas en la misma y las que han sido encontradas abandonadas y ocupadas a infractores de la Ley de Caza, por fuerzas de esta Comandancia y Guardia Jurados, las cuales reúnen las condiciones prevenidas en el vigente Reglamento de Armas y Explosivos del 13 de septiembre de 1935, para ser subastadas.

Palma 23 de agosto de 1938 3.º T.
—El 1er. Jefe Felipe Moragriga: Rubricado.
¡SALUDO A FRANCO!
¡ARRIBA ESPAÑA!

Comandancia General de Baleares
Servicio de Plaza para el día 3 de Septiembre de 1938, 3.º T.
Jefe de día.—Comandante de Artillería don Manuel Martínez Guillen.
Imaginería.—Comandante de Infantería don Julio Rocha Ruizdelgado.
Visita Hospital.—6.º Capitán de Infantería.
D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Martín de Bernardo.

Estado Mayor
2.º Orden General del día 2 de Septiembre de 1938, 3.º T. en Palma de Mallorca.
Primera Sección de Estado Mayor.—Voluntarios.
S. E. el Generalísimo ha resultado que en Caballería, Artillería, Ingenieros, Intendencia y Sanidad, únicamente se admitan los voluntarios que pertenezcan a los reemplazos de 1942 y siguientes, y 1927 y anteriores, exceptuando solamente de esta norma a Infantería que podrá admitir de todos los reemplazos.

ORO, PLATA, PLATINO
Paga más que nadie Joyería FERMIN
San Nicolás, 17

AYUNTAMIENTO
Presentación
Interesa la presentación al Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento, para enterarles de un asunto, de los individuos siguientes, pertenecientes al tercer trimestre del reemplazo de 1938:
Sebastián Alorda Alemany.
Gabriel Cabrer Pont.
José Ferriol Moragues.
Inocente Hernández Sánchez.
Antonio Mora Monteros.
Jaime Payeras Mulet.
Baltasar Ramis Siret.
Jacinto Reus Martorell.
Guillermo Vidal Covas.
Bartolomé Amengual Ros.
Gabriel Seguí Bisquera.
Pedro Pons Ripoll.
José Aguiló Cortés.
Lorenzo Siquier Mir.
También se interesa la presentación de los individuos pertenecientes al reemplazo de 1929: Antonio Lladó Fluxá, Miguel Nicolau Cerdó y Nicolás Cortés Nadal.

Sesión de la Comisión Gestora
Ayer tarde, a las siete, se reunió la Corporación Municipal, bajo la presidencia del alcalde don Mateo Zaforteza, y con asistencia de los señores Valdés, Ferragut, Casas, Hevia, Andreu, Buades, Bonet Llompart, Bonet de los Herreros, Salleras, Rotger, Mesana, Alabern, Cirrol, Sastre y Roca.
Abierta la sesión, se procede a la lectura del acta de la anterior, que queda aprobada, así como una relación de cuentas.
Queda aprobado un extracto de los acuerdos tomados en las sesiones del mes de Julio último, para su publicación en el «Boletín Oficial», de esta provincia.
Concédense varios permisos para obras particulares.
Un dictamen proponiendo la concesión de permisos a don Jaime Taronji Forteza, don Bernardo Jordá y don Tomás Pons Camps para la apertura de establecimientos industriales es aprobado.
Se deniega a don Guillermo Roselló Palmer un permiso para la instalación de una industria.
Se autoriza a don José Mora para instalar una fábrica de pastas alimenticias en la calle de los Héroes de Manacor.
Queda aprobado un dictamen de la Comisión de Ensanche resolviendo un recurso de reposición contra el acuerdo de la Comisión Gestora de cerrar la fábrica «Manufactura General del Caucho» de don Félix Torrabadella, sita en la calle de Santiago Ranón.
Se propone en él dejar en suspenso dicho acuerdo hasta que en dicha fábrica se haya terminado la fabricación de material para las industrias de guerra.
Concédese permiso a don José Segura Fuster para instalar una fábrica de harinas.
Concédense, igualmente, varios permisos para autos del servicio público.
Se accede a una petición del «Sindicato Taxista» para instalar un teléfono en una farola de la Plaza España.
Queda aprobada una moción de la comisión de Cultura proponiendo se ceda a la Compañía de Jesús, a título de precario, el uso de dos patios interiores del edificio de Montesión, y que en la misma forma se le conceda permiso para abrir dos ventanas para facilitar luz al comedor que ha de instalar dicha Compañía de Jesús.
Se aprueba igualmente la siguiente moción de la Alcaldía:
«En la sesión celebrada el día 19 de agosto último, esta Comisión Gestora acordó denegar el recurso de reposición interpuesto por la Compañía de Gas y Electricidad de esta, contra el acuerdo de liquidación del arbitrio sobre ocupación del suelo, subsuelo y vuelo de la vía pública y como quiera que examinado el expediente resulta que no ha sido oído el parecer del oficial letrado de esta Corporación; dada la índole esencialmente jurídica del asunto y su importancia, considero pertinente que se remita este expediente íntegro al oficial letrado, para que con su informe pueda esta Comisión Gestora en su actual constitución acordar lo que proceda sobre revocación o confirmación del referido acuerdo.
Per todo ello, propongo, que para garantía de mayor acierto se resuelva: Considerar en suspenso el acuerdo del día 19 de agosto último hasta que sobre el mismo, una vez oído el oficial letrado, se pronuncie la Corporación; como consecuencia lógica, entender que quedan igualmente en suspenso los plazos para interposición de recursos; y que estas resoluciones se comuniquen a la Compañía recurrente de Gas y Electricidad.
Palma 30 de septiembre de 1938—III T.—Mateo Zaforteza.
Se aprobó con el voto en contra del señor Mesana, quien se mostró contrario a la suspensión del citado acuerdo.
Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.



Subcomisión Reguladora de la Producción de Frutos Secos Almendra Delegación de Baleares Instrucciones para el desarrollo de la Campaña Almondra de año Agrícola 1938-39

Creadas por Ordenes de la Vicepresidencia del Gobierno de fechas 20 y 21 del actual, la Subcomisión Reguladora de la Producción de Frutos Secos-Rama Almendra y Zonas en que ha de dividirse el territorio Nacional, y dictadas por el Ilmo. Sr. Presidente de la Rama Almendra normas para el desarrollo de la actual campaña agrícola en su aspecto almendra, esta Delegación, previa la aprobación por la Presidencia de la Rama, ha dispuesto lo siguiente: Artículo 1.º Con el objeto de conocer con la mayor exactitud posible la riqueza de la producción de la almendra, se formulará por todos los poseedores de dicho fruto (en sus diferentes clases) declaración jurada de las existencias que posean del mismo, en formulario impreso que les será facilitado gratuitamente en los Ayuntamientos, para los residentes fuera del término municipal de Palma, y para éstos en la Cámara Oficial Agrícola de esta ciudad. Todas las operaciones relacionadas con la almendra, serán referidas a unidades del Sistema métrico decimal. Art. 2.º Las indicadas declaraciones juradas se extenderán en duplicado ejemplar; uno de ellos será remitido por los Alcaldes y Cámara Oficial Agrícola a esta Delegación, y el otro se entregará, al interesado, que le servirá de guía de pertenencia del fruto y acreditativo de la propiedad para, en su caso, poder hacer efectiva la diferencia del mayor valor obtenido en la venta de la almendra. El ejemplar destinado a la Delegación debe ir reintegrado con un timbre de 0'25 y uno de 0'10 de Paro Obrero. De su incumplimiento serán responsables los encargados de su tramitación. Art. 3.º La falta de la expresada declaración debidamente justificada, hará que el fruto se considere clandestino y, por consiguiente, sin derecho a beneficio alguno en las compras, ventas, aumento de precio, etc., pudiendo ser totalmente requisado según los casos. Art. 4.º Las declaraciones juradas habrán de ser presentadas en las Alcaldías y Cámara Oficial Agrícola antes del 15 del próximo Septiembre. Art. 5.º Los Ayuntamientos y Cámara Agrícola remitirán las declaraciones a esta Delegación acompañadas de duplicada relación, una de las cuales será devuelta con el recibo por esta Delegación. La remisión de dichos documentos deberá realizarse a medida que los reciban de los interesados, pudiendo hacerlo en plazos máximos de cinco días. Art. 6.º Las operaciones de descascarado y su conversión en clase «Propietario» serán por cuenta del productor, que deberá entregar la mercancía sana, seca, limpia, del año agrícola actual, sin envase y puesta en almacén oficial. Art. 7.º En el caso de que la mercancía no reuniese las condiciones indicadas en el artículo anterior, quedará depositada en los almacenes sin hacerse efectivo de momento su importe, dándose cuenta a esta Delegación para estudio y resolución de cada caso, determinando las sanciones a que pudiese dar lugar. Art. 8.º En la isla de Ibiza las entregas, además de reunir las condiciones indicadas en el artículo 6.º, deberán hacerse clasificadas por especie en las «Fitas» y «Mollars», no admitiéndose mezclas o adiciones de otra clase distinta a la declarada, aplicándose lo prevenido en el artículo anterior a las entregas que no reúnan las condiciones indicadas. Art. 9.º Al efectuar la entrega de la mercancía en los almacenes, los productores presentarán la declaración jurada de existencias, que servirá de comprobante de que el fruto es de su propiedad. Por el encargado del almacén se pondrá una nota en la declaración, indicando la cantidad entregada. Art. 10. Si las entregas no se efectuasen por los propietarios del fruto, o sea, en el caso de haberlas por cuenta de éstos los corredores o agentes, éstos presentarán en duplicado ejemplar una declaración jurada ajustada al modelo oficial, formulario n.º 4, indicando la procedencia de la almendra, (finca, su término municipal y cantidad). La indicada declaración se justificará con el duplicado recibo que se indica en el artículo siguiente. Art. 11. Los agentes o corredores, al recibir la mercancía de los productores, les satisfarán su importe con arreglo a los precios que se señalan en el artículo 12, entregándoles un recibo ajustado al modelo oficial (formulario n.º 5), en el que se haga constar: nombre de la finca, término municipal, nombre del propietario, clase de almendra, cantidad percibida para su entrega en los almacenes e importe. En las declaraciones juradas de los propietarios anotarán los agentes la cantidad de fruto que reciban. De la exactitud de los datos anteriores serán responsables los agentes, siendo sancionadas las faltas que se observen. Art. 12. A la entrega del fruto, si éste reúne las condiciones señaladas en los artículos 6.º y 8.º, se les hará efectivo su importe con arreglo a los siguientes precios. Propietario (Mallorca): 3'32 pesetas. Mollar en cáscara: 0'96 id. Fita id.: 0'96 id. Paus y Duras (Ibiza) en cáscara: 0'80 id. Id. id. descascarada —Convertida— Propietario: 3'32 id. Art. 13. Cuando la cantidad a satisfacer sea inferior a mil pesetas, se hará ésta efectiva en metálico en almacén. Las cantidades superiores a mil pesetas se harán efectivas mediante órdenes de pago contra un Banco. Art. 14. Al efectuarse la liquidación de la campaña, y una vez fijado el precio definitivo por kilogramo, y la cantidad que corresponda al productor, se hará efectivo éste en la siguiente forma: a) Los productores que hayan entregado directamente su fruto, percibirán la diferencia en el mismo lugar donde cobraron la primera cuota, mediante la presentación del resguardo de la mercancía entregada, que les fué expedido por el almacén y la declaración jurada. b) Los productores que hayan entregado su mercancía por mediación de agentes, en los establecimientos que se determine, mediante el resguardo o recibo que les entregó el agente y la declaración jurada de existencias, cuyos datos deberán confrontar con los remitidos por la Delegación al establecimiento que ha de efectuar el pago de la cuota suplementaria. Art. 15. Caso de no existir una completa identificación de documentos y personalidad, se dejará de efectuar el pago, cuya responsabilidad será siempre y exclusivamente del que lo ejecute, elevando consulta a la Delegación. Art. 16. Los gastos de descascarado y conversión en «Propietario», caso de no hacer las operaciones el productor, se satisfarán por éste según las normas establecidas en años anteriores. Art. 17. Los comerciantes e industriales que necesiten almendra para sus usos, en cualquiera de sus variedades, podrán presentar ofertas en formulario oficial (modelo 6) a esta Delegación. Art. 18. Los industriales y comerciantes que tengan almendra de su propiedad, podrán, previo permiso de esta Delegación, hacer uso de dicho fruto. Art. 19. Los exportadores que necesiten almendra en cualquiera de sus variedades, presentarán en modelo oficial propuesta de compra en los concursos que se celebrarán semanalmente. Art. 20. Examinadas por la Delegación las ofertas de compra, se comunicará al interesado la resolución del acuerdo recaído (formulario 7), debiendo acto seguido verificarse por el comprador el ingreso en un Banco de esta localidad, del importe de la compra. Art. 21. Cuando se reciba en la Delegación el aviso de haberse verificado el ingreso en el Banco, se comunicará al interesado que puede proceder en un plazo máximo de veinte días, salvo estipulaciones especiales, a la retirada de la mercancía (formulario n.º 8). Art. 22. Al comunicar la Delegación al interesado lo prevenido en el artículo anterior, remitirá al almacén la orden de entrega del fruto (formulario 9), sin cuya orden no podrá verificarse entrega alguna. Art. 23.—Los almacenes oficiales de esta Delegación se hallarán establecidos en la calle de Gilabert de Centellas, n.º 60; Marqués de la Fuensanta, 32, y Sindicato, 187, en Palma de Mallorca, y en conde Rosellón n.º 5, en Ibiza. Art. 24. La almendra podrá ser entregada en los almacenes oficiales a partir del día siguiente a la publicación de estas Instrucciones hasta el día 1.º de Enero de 1939. Art. 25. Esta Delegación podrá suspender las entregas de almendra en sus almacenes, total o parcialmente. Art. 26. A partir del 1.º de Enero de 1939, será potestativo de esta Delegación, según órdenes que

Mañana se cumple el segundo aniversario de la expulsión de la hora roja del suelo mallorquín. En Manacor, Son Servera, Son Carrió y San Lorenzo, pueblos que tan de cerca vieron al enemigo y que, con tanta serenidad supieron afrontar el peligro se celebrarán diversos actos conmemorativos, siguiendo las órdenes de la Jefatura Provincial de Propaganda. Por la tarde de dicho día, nuestras primeras Autoridades se trasladarán a Porto Cristo en donde tendrán lugar varios actos de homenaje a los que cayeron luchando por Dios y por España. A las cinco tendrá lugar la bendición de una Cruz levantada en memoria de los caídos de Infantería y Artillería.

A las seis, acto en el Monumento erigido el año pasado en el que hablarán el Delegado local de Propaganda de Manacor, don Antonio Puerto, el Auditor de la Armada don Fernando Escardó, y el Jefe provincial Accidental de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., don Pablo Saiz Gralla, dándose lectura seguidamente a la «Oración a los Muertos» de Sánchez Mazas y el Presente a los caídos, interpretándose finalmente los cantos patrióticos y el Himno Nacional. A dichos actos asistirán las Juntas Políticas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., con los estandartes de la Organización. En Palma, por la noche a las diez, emisión extraordinaria por Radio Mallorca.

JUNTA PROVINCIAL DE ABASTOS

La tasa de hortalizas y frutas Mes de Septiembre del 3 al 9 inclusive

- Tomates del país por cajas al detallista a 0'30 k. al consumidor a 0'40 k. Cebollas viejas por sacos id. a 0'16 id. a 0'20 id. Judías verdes (finas sin hilos) 10 k. id. a 1'35 id. a 1'35 id. Id. id. (entrefinas) 10 k. a 0'50 id. a 0'50 id. Id. id. (confit) 10 k. a 0'45 id. a 0'455 id. Habichuelas verdes 10 k. a 0'60 id a 0'70 id. Zanahoria pequeña (pestenegro) pesando como mínimo 350 grs. docena manojos 2'00 docena a 0'20 manajo. Calabacines docena a 1'00 docena a 0'10 uno. Lechugas grandes docena a 1'80 id. a 0'20 una o 0'35 dos. Id. pequeñas id. 1'00 id. a 0'10 una. Acelgas por manojos a 0'75 docena a 0'10 manajo o 0'15 dos manojos. Coles pesando 9 k. o mas docena, docena a 4'50 id. a 0'40 una. Id. pesando menos de 9 k. id. a 2'00 id. a 0'20 una. Ajos en ristras 10 k. 0'60 id. a 0'70 kg. Id. manojos 10 k. 0'50 id. a 0'60 id. Berenjenas 10 k. 0'25 id. a 0'35 idem. Pimientos por cestos 0'225 10 k. 0'25 id. a 0'30 id. Pimientos encarnados (especiales para tostar sin tasa) 10 k. 0'50 id. a 0'50 id. Frutas: Naranjas (entrando 6 unidades o menos por k.) docena a 2'40 docena a 2'50 docena.

reciba de la Superioridad, el recibo de mercancía, en cuyo caso podrán ser variados los precios en baja, nunca en alza. Art. 27. Las infracciones de estas Instrucciones y de cuantas disposiciones se dicten relacionadas con la producción, compra, venta, etc., de la almendra, serán sancionadas con arreglo a las órdenes dictadas por la Superioridad. Art. 28. Queda terminantemente prohibida la exportación de estas islas de ninguna clase de almendra, sin la debida autorización de esta Delegación. Palma de Mallorca, 29 de Agosto de 1938.-3.º Tr.—El Delegado, José Casasnovas Durán.



MIGUEL FIGUEROLA MARTORELL Soldado del Regimiento Infantería de Palma n.º 36 que luchando valerosamente dió su vida por Dios y por la Patria el 20 de Julio a los 23 años de edad. Miguel Figuerola Martorell Presentel

DEL CARNET

Por disposición del Ministerio del Interior, ha sido destinado a prestar sus servicios en el Gobierno civil de Orense, nuestro amigo don Ramón Martínez Sevilla. Al conocer sus muchas amistades con que contaba en esta isla la noticia del traslado, han sentido vivamente la separación de tan probo y laborioso funcionario, el que durante más de veinte años venía prestando sus servicios en esta provincia, habiendo merecido

la consideración y aprecio de los distintos Gobernadores que le tuvieron a sus órdenes, por su extricto y buen criterio jurídico, por su dominio en materia legislativa y por su trato afable y servicial. Para sustituir al señor Martínez Sevilla, ha sido nombrado don Antonio López Monis. Actualmente desempeña el cargo con carácter interino nuestro amigo el Jefe de Negociado de este Gobierno civil don Jaime Fiol.

En la villa de Consell falleció después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, don José Comella Trias. El finado, por su carácter bondadoso, gozaba de muchas simpatías en Consell, siendo por ello su muerte muy sentida. A su familia toda y en especial a su esposa doña Sabina Bofarull, a sus hijas Laura y Monserrat, a sus hermanos, hermana y hermanos políticos, hacemos presente nuestra sentida condolencia.

Ha dado su vida por Dios y por la Patria, el soldado de Infantería don Bartolomé Esteve Nadal. Por sus dotes de disciplina y de amor al Ejército, el extinto gozaba del aprecio de sus superiores y de la estima de sus compañeros. Descanse en la paz del Señor. Reciba toda su familia, en particular su madre, sus tías y primas, la expresión de nuestro duelo.

DR. ROGLIÀ Nuevo domicilio SOL, 11 Pecho - Corazón

Curados en la Casa de Socorro

Antonia Genovart Vaquer, de 21 años, natural de Campos del Puerto y que presta sus servicios domésticos en una casa de Son Rapina, tuvo la desgracia ayer al anochecer de caerse en el Refugio sito junto a la última parada del tranvía, en Son Españolet. Auxiliada por unos transeuntes

¡DUCE! ¡DUCE! ¡DUCE!... ¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO!

Dos grandes visiones de esplendor y poderío inmenso, se han dado estos últimos días en la noble Italia, que alcanza mayor altura de cada día, en su obra reconstructiva inspirada por Benito Mussolini. Fué una de ellas la espléndida demostración de gallardía suya, ofrecida por la juventud congregada en el Foro Mussolini de Roma, al celebrar sus ejercicios gimnásticos; y la otra la inauguración por el Ministro de la Cultura Popular, Alfieri, de la exposición bienal de muestras, de Bolzano. En la primera de estas manifestaciones, se exalta el poderío de la raza que a la vista de cien mil espectadores, realizó una juventud decidida, precisas evoluciones, en las que, quince mil vanguardistas del «Campo Dux», encuadrados por sus instructores, vistiendo el indumento militarmente, dando la impresión de un verdadero Ejército. Y era el gallardo Ejército de la juventud italiana y fascista, representada por todas las falanges de la G. I. L. de toda Italia. Visión esplendorosa de poder y fuerza que emocionó al propio DUCE, quien después de dirigir a los jóvenes palabras elogiosas, afirmó que la Italia Fascista se muestra de cada día, de ellos más orgullosa. El espectáculo magno de Roma, solo puede parangonarse en otro orden con el de Bolzano, en el que se ha patentizado la participación de cada día más eficiente del pueblo, en el desarrollo de la labor del

Fascio, por cumplir este siempre puntualmente cuanto ofrece, dando constantemente nuevas normas para mejorar la vida social. Las quinientas obras expuestas en Bolzano, son la mejor demostración de que esta exposición bienal, por su importancia, puede parangonarse con la parada romana en el Campo Mussolini. Ambas demostraciones fervientes, de que los sucesores de la madre Roma, se colocan ya a la cabeza de la civilización que ella creara, por obra y gracia del Fascismo y su genial inspirador Benito Mussolini. Y ante tales demostraciones de vitalidad ¡qué pobreza espiritual no ofrecen las grandes democracias?; de las cuales, unas, tienen que discutir con sus obreros en forma violenta, sobre jornadas de trabajo; otros tienen que hacer equilibrios políticos de todas clases, para mantener una posición que calculan ellos les proporciona una especie de fantasma de hegemonía europea; y ya otros más descarados no ocultan sus conmutancias con el judaísmo-bolchevique, virus destructor de la civilización cristiana. Italia, el Imperio, se mantiene sereno en su posición de grandeza, invocando a su DUCE, como nosotros al luchar para forjar la España que anhelamos UNA, GRANDE y LIBRE, invocamos siempre el glorioso nombre de nuestro CAUDILLO. ¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

fué recogida exánime y ensangrentada los cuales visto su estado alarmante avisaron a la Cruz Roja que envió una ambulancia, con la cual fué transportada a la Casa de Socorro donde los médicos de guardia señores Font y Pieras y el practicante don Francisco Oliver procedieron a la primera cura, apreciándole las siguientes heridas: Conociendo cerebral, diafiz del húmero derecho, herida en el infra frontal, y erosión en la pierna izquierda, siendo el pronóstico reservado. La propia ambulancia de la Cruz Roja, una vez curada condujo a la herida al Hospital.

Accidentes del trabajo Sufrieron accidentes, trabajando: Magdalena Socías Santandreu, de 25 años, que se produjo una herida incisa en el pie derecho. Miguel Canals Torres, de 16 años, habitante en la calle de la Misión, 51, a quien se apreció una herida incisa en el dedo índice de la mano derecha. Caída María Monserrat Juliá, de 53 años, al caerse en su domicilio, calle de Vilanova, 13, se fracturó la pierna derecha, en su parte inferior.

DIPUTACION Cédulas Personales La Comisión Gestora acordó que el día quince de Septiembre cese el periodo de recaudación voluntaria de cédulas personales de Palma correspondientes al año 1937 y que transcurrido dicho día se proceda inmediatamente a la recaudación en periodo ejecutivo. También se acordó se diese publicidad para general conocimiento.

TEATRALES Rialto Una originalísima película, de riguroso estreno en Palma, ha llamado la atención de nuestro público al ser presentada en la pantalla de este salón. Bajo el título de «La vida en broma» la casa Universal ofrece en esta película un argumento interesante y original, en el que se suceden escenas del más fino humorismo a la vez que de dinámica acción. Al servicio de este divertidísimo argumento figuran artistas de especial renombre, como son Chester Morris y Marion Nixon y el tan conocido actor cómico Henry Armetta en una de sus más humorísticas creaciones. «La vida en broma» justifica plenamente el caluroso elogio con que ha sido acogida por el público, que reconoce la valía de esta fina comedia, exponente de la alta categoría de la marca Universal.

DELEGACION DE ORDEN PUBLICO Un joven muere, en un accidente El martes de esta semana, a las diez de la mañana, el vecino de Pollensa Antonio Cerdá Vanrell, de 18 años, fué a bañarse a la playa de San Vicente, y al tirarse al agua, desde una roca, lo hizo con tanta fortuna que dió con la cabeza en el fondo del mar, sufriendo una distensión de la médula, de pronóstico gravísimo. Fué auxiliado por los bañistas que allí se encontraban, y conducido a su domicilio, donde falleció ayer, por la mañana.

Hurto de una escalera En la villa de Muro, la Guardia civil ha puesto a disposición de la autoridad judicial a Francisca Gelabert Mascaró, por hurto de una escalera de mano a su vecina Catalina Malondra Sabater. Pastoreo abusivo En Petra, ha sido denunciado al Juzgado un individuo, por haber sido sorprendido apacentando 145 pavos en propiedad ajena, sin el correspondiente permiso.

DEPORTES Futbol Nota offtelosa de la Federación Balear El próximo día 4 de septiembre a las 5 de la tarde, se celebrará en el campo del Baleares F. C., el partido final del Torneo Trofeos Frenes y Hospitales, entre los equipos Recreativo F. C. y S. C. Arrabal.

RIALTO Hoy a las 3'30 Gustav Froelich en Un hombre de corazón Riguroso ESTRENO de la producción UNIVERSAL La vida en broma por Chester Morris Lunes.—HUMO EN EL BOSQUE por Kermit Maynard.—LOS CLAVELES, en español.

MODERNO Hoy a las 3'30 LA AMAZONIA DE LAS ROCAS por Tom Keene Estrellas de la Radio cómica EL AVE DEL PARAISO por Dolores del Río Lunes.—Dos producciones en español: LA NAVE DE SATAN, por Spencer Tracy.—AVES SIN RUMBO, por Frusta, Fugazot y Demare

Reloj extraviado Una persona modesta ha extraviado pequeño reloj pulsera de platino con sujetador negro, recuerdo familia, por alrededores Campo Futbol cerca Frontón Balear, o calles Santiago Rusiñol y Barón de Pinopar. Se ruega su devolución y se gratificará en esta Administración, Danús, 2. Muchacho de 12 a 13 años se necesita para recados en esta Administración, Danús, 2.

REGURO/ CONTRA DEFUNCIÓN/ La Funeraria LIORET GENERAL N.º 23 27 TELEFONO: 2017



# ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

## Crónica de París

Esta mañana se ha celebrado el anunciado consejo de ministros bajo la presidencia de Mr. Lebrun. Al terminar la reunión se facilitó un interesante comunicado en el que se manifiesta que ha sido examinada la situación extranjera. En cuanto a la vida interior de Francia, Mr. Deladier hizo algunas manifestaciones relativas a las condiciones de la defensa nacional.

La prensa del día continúa ocupándose apasionadamente, del tema de la situación en Checoslovaquia. En «Le Populaire» Mr. León Blum, comenta la entrevista celebrada por Henlein con el Führer en Berstesgaden, en la que supone que el Führer habrá dado secretas instrucciones al que Mr. León Blum llama agente de Hitler en Praga. Y dice que con esta entrevista el Canciller alemán se ha hecho responsable de todos los acontecimientos graves que puedan ocurrir en Checoslovaquia.

El periódico «Le Journal», por el contrario, dice que el nacional-socialismo es una nueva concepción del mundo, que precisa de la paz para su normal desarrollo. Las reiteradas manifestaciones de Hitler asegurando que el III Reich anhela profundamente la paz, son perfectamente lógicas y consecuentes, pues la política alemana solo en la paz puede al-

canzar su pleno desarrollo. Continúa diciendo el periódico que las diferencias que en el pasado han existido entre Francia y Alemania, son un motivo para que se tenga hoy respeto y admiración antes que odio.

No es tan mal estas declaraciones en momentos tan agitados como los presentes. Y convendría a Francia sobre todo que meditara un poco sobre las grandes enseñanzas y provechos que puede obtener, no ya de la admiración, sino de la comprensión de la vida, de la vida grande y heroica que el Führer ha sabido despertar.

Hemos de registrar hoy, unas manifestaciones hechas por el Presidente de los Estados Unidos a un enviado de «Paris Soir». Con ellas quedan en cierto modo desmentidas las continuas afirmaciones de cierta prensa francesa, según las cuales los Estados Unidos, piensan lo mismo que Inglaterra y Francia en todas las cuestiones. Roosevelt, refiriéndose a las posibilidades de una futura guerra europea, ha dicho estas palabras: «Ni un hombre, ni un dólar. Únicamente podríamos en tal caso ayudar a las democracias europeas con envíos de material bélico, siempre que nos lo pagasen al contado».

Nada; que el Tío Sam, vuelve por sus fueros de gran comerciante...

RADIO NACIONAL

## NOTICIARIO

Zaragoza.—Los prisioneros rojos expresan su sorpresa ante el modo como son tratados por las autoridades nacionales. Tras una brevísima investigación del pasado personal de cada uno, se les incorpora a la vida nacional, y pasan a luchar en las filas de nuestro ejército, con la ventaja de que ni aún en primera línea pelean con las ametralladoras detrás, como sucede en el ejército rojo. Son pocas las excepciones, y los prisioneros por su parte corresponden siempre a la confianza del mando nacional.

lones de dolares. Inglaterra aún no ha recibido dicha licencia, por los cuatrocientos aparatos cuya construcción solicita.

Varsovia.—El mayor de los procesos políticos empezará próximamente en esta capital, contra ciento veinte personas acusadas de pertenecer a las organizaciones ilegales comunistas. El acusado principal es el judío llamado Osemberg, antiguo diputado alemán del partido comunista que logró evadirse de Alemania después de la revolución nacional-socialista. La investigación de las actividades de cada uno ha durado tres años.

La vista de la causa durará varias semanas, y se piensa que tal vez tropezará con algunas dificultades técnicas, ya que no existe ninguna sala en Varsovia capaz de reunir una masa tan importante de personas, como la que ha de intervenir en este proceso.

Washington.—Según comunica la «Associated Press» Inglaterra y Francia insisten activamente respecto al suministro acelerado de los aviones encargados a los Estados Unidos, cuyo primer embarco no se podrá efectuar antes de cinco meses. Francia ha recibido ya las licencias para la exportación de aviones militares por un importe de cinco mi-

LA SITUACION SE ACLARA

## La cuestión sudética sigue preocupando a las cancillerías

**La entrevista Hitler-Henley**  
Berlín.—El jefe del Partido Sudete alemán Conrad Henley, ha llegado esta tarde a las 14 horas a Brigstad, trasladándose después a la residencia particular de Adolfo Hitler.

En la entrevista celebrada se hablaba presente el lugarteniente del Führer Rodolfo Hees y el mariscal Goring. El citado Mariscal ha partido dos horas después en dirección a Berlín en su viaje de regreso.

No se ha publicado ningún comunicado oficial sobre la entrevista Hitler-Henley, pero en los círculos políticos alemanes se cree que esta entrevista del jefe de los sudetes, obedece a iniciativas de Lord Runciman.

También se dice, que esta entrevista pudiera estar relacionada con el palpante problema de las reivindicaciones sudéticas, pendiente del resultado de la entrevista que se anuncia entre el ministro de relaciones exteriores del Reich y el embajador Inglés sir Neville Henderson, entrevistas que han tenido que ser aplazadas ante la importante visita de Brestgaden.

**Las conversaciones Runciman-Benes**  
Praga.—Se ha facilitado una referencia a la prensa sobre la entrevista del presidente de la república con el mediador británico; se dice que ha sido examinada la situación política en todos sus aspectos, habiéndose adoptado decisiones importantes que habrán de ser trasladadas a los delegados de Henley.

En los medios gubernamentales se considera que la situación política no podrá ser aclarada hasta que se sepa el resultado de las entrevistas de Henley con Hitler y de von Ribbentrop con el embajador británico, a cuyos acontecimientos está supe-

pasado ha sido la presentación de una protesta contra el periódico de la mañana de las izquierdas Mittag el cual declara que los italianos se distinguen por su deslealtad.

Como resaltado de la protesta del diplomático italiano, la edición de dicho periódico fue confiscada por la policía.

**Benes recibe a los representantes sudetes**  
Praga.—El presidente Benes ha recibido nuevamente al diputado del partido sudético alemán Sebekousky.

En los círculos políticos de la capital se declara que los dos delegados del partido alemán han informado nuevamente al presidente de las decisiones que se han aprobado en la sesión del jueves por el Comité político del partido.

**Una reunión de los sudetes y sus acuerdos**  
Praga.—El jueves por la tarde los miembros del partido sudético tuvieron una reunión en el Club parlamentario del Partido sudético y del Partido carpato alemán.

El comunicado oficial entregado a la salida de dicha reunión declara que se ha examinado la situación política y las reuniones que ha tenido el diputado Kundt con los demás miembros del Partido sudético el cual se ha mostrado siempre favorable a la realización de los ocho puntos propuestos por el jefe del Partido Conrado Henlein.

Se puso de manifiesto la completa unanimidad de criterios y pareceres dentro del seno del Partido.

La aprobación de los ocho puntos de Karlsbad no significa la desapro-

RADIO NACIONAL

## El combate aéreo de hoy en el frente de Extremadura

Fracasados en sus ataques llevan los rojos varios días lanzando sus aviones contra los indefensos pueblos de la retaguardia. Continuamente aproximan escuadrillas en espesos rebaños y vierten sus cargas sobre cualquier poblado indefenso retirándose cobardemente. La aviación nacional, en cambio, realiza su misión de reconocimiento y bombardeo sobre el área fortificada con la serenidad y persistencia indispensables para conseguir una elevada eficacia militar.

Pero las escuadrillas de caza nacionales, siempre victoriosas, les doña en su amor propio aquella presencia fugaz, aunque estéril, de las formaciones cobardes. Esta mañana, renunciando a toda la empresa sobre el frente, se fueron al aire sin más fin que el de sorprenderles, si por fortuna se decidían a hacer una breve aparición. Cuando desesperaban de encontrarlos, vieron a lo lejos dos masas de bombardeos rodeados de cazas; Martin Bomberg y Natchas escoltados por Katuscas y Ratas. Los nuestros inferiores en número, acogieron con júbilo la aparición ¡Habrí en cuentrol Y metiendo su motor a fondo treparon hasta colarse sobre la línea del sol ceniciento de la retirada.

El combate fue más brillante que nunca. A los pocos segundos estaban en el aire 4 Martin Bomberg que orgullosos de su velocidad acaban de bombardear un pueblecillo recientemente conquistado. Fué un

triunfo instantáneo y personal de un comandante que destacándose de su grupo, se lanzó sobre los bombarderos y para admiración de sus cazadores deshizo la masa roja antes de que ésta tuviera tiempo de intervenir. Luego los Ratas de escolta, atacados por los Fiat, trataron de emprender una huida, que les resultó desastrosa 5 entre humo y llamas llegaron al suelo. En total, en un instante 4 Martin Bomberg y 5 Ratas abatidos y el suelo, en un espacio estrecho, manchado de grasa y aviones cargados de luminarias y paracaídas oscilantes, mientras en torno giraban alegres los pájaros azules contemplando el triste fin de la que fue imponente expedición.

Cerca de uno de aquellos peles que fué abatido y pendía de la cuerda de su paracaídas, voló unos momentos, un comandante saludándole con la mano abierta al pasar. Y el pobre moigote, olvidando la actividad rencorosa del puño cerrado, extendió el brazo y saludó con la mano abierta. Quizás por el temor de que le ametrallara, vencido e indefenso, como ellos hicieron más de una vez; quizás fuera un gesto de reconocimiento al noble vencedor. En el suelo sucio de la zona roja estará a estas horas hablando nervioso con sus compañeros, pintándose con vivos colores la pesadumbre, toda la violencia y la gracia de una de las más fulminantes victorias de los cazas españoles.

res del Partido el resultado de sus conferencias con el canciller Hitler.

**Una cuestión escolar vidriosa**  
Una delegación de habitantes del territorio de Hultschin que fué cedido por Alemania como consecuencia del Tratado de Versalles, ha sido recibida por el séquito del enviado británico lord Runciman a última hora del viernes.

Varios millares de ciudadanos de Hultschin han marchado a la ciudad de Troppau con unos dos mil niños para llevarlos a las escuelas alemanas.

Cuando las autoridades provinciales checas renunciaron a admitir a los niños de Hultschin en Troppau, se llevó a cabo una manifestación de protesta.

La delegación que fué recibida por los acompañantes de lord Runciman, pintó la situación de Hultschin en especial detalle de la cuestión escolar ya referida entregando dos memorandums especificando bien dichas situaciones desagradables las cuales irán a poder del secretariado de lord Runciman.

**Comentarios de la prensa a la entrevista Hitler-Henley**  
Londres.—La prensa de esta capi-

tal guarda mucha reserva con relación a la cuestión sudética, pero se da mucha importancia a las conversaciones que han mantenido el representante del partido sudético Henlein y el canciller Hitler en Berstesgaden.

Algunos periódicos se toman la libertad de afirmar que las proposiciones de Praga que forman la base de las negociaciones que se tienen que efectuar en el futuro, han sido ya rechazadas por los sudéticos y que el canciller Hitler ha aprobado un plan que quiere someter al gobierno de Praga y al Parlamento.

El corresponsal diplomático del periódico Daily Telegraph una vez más declara que Inglaterra debe ejercer su influencia acerca de las dos partes y convencerlas de que la no admisión de las propuestas significaría un peligro muy serio para la pacificación de Europa.

Finaliza diciendo que se llegará sin duda a la aprobación de dicho nuevo plan para bien de todos.

Se ha observado que el Times no publica ningún editorial relacionado con el asunto checoslovaco.

## Noticias del Extranjero

### Imperio italiano

**En la reunión del gobierno se resuelve la expulsión de los inmigrantes europeos hasta 1919 en un plazo de seis meses**  
Roma.—Particular interés ha tenido la reunión del gobierno esta mañana bajo la presidencia del Duce, Benito Mussolini, pues ha acordado que todos los judíos extranjeros que hayan inmigrado hasta el primero de enero de 1919 abandonen el territorio del reino, posesiones y colonias; se les concede un plazo de seis meses para emigrar.

Si transcurrido este tiempo no lo hubiesen hecho serán expulsados del territorio después de sufrir las condenas a que haya lugar.

Serán considerados como judíos todos aquellas personas cuyos padres estén incluidos dentro de esta ley.

También se han tomado medidas respecto a la demografía; por una ley los funcionarios públicos no podrán ser o licenciados a profesiones u ocupaciones superiores si continúan solteros a partir de los 40 años, que quedn reducidos a los 25 años para el personal subalterno.

También dispone que las plazas femeninas en la administración pública no podrán ser superiores al 10 por 100 de las masculinas.

Todos los funcionarios públicos habrán de ir vestidos con el uniforme durante las horas de trabajo con objeto de darles más prestigio, así propios y al Estado.

### Rusia

**Se llegará a un acuerdo en la delimitación fronteriza del Manchukuo**  
Moscú.—El embajador japonés en Moscú ha tenido una conferencia que ha durado dos horas con el comisario de negocios extranjeros de los soviets Litvinov en la cual se ha discutido el asunto de la Comisión que tiene que formarse para delimitar la frontera entre la Unión soviética y el Manchukuo.

Se cree que en los detalles fundamentales ha sido ya aprobado el plan de formación de dicha comisión así que se puede decir que el acuerdo es completo y no tardará en firmarse dicho acuerdo.

### Estados Unidos

**La superabundancia de oro**  
Washington.—Norteamérica sufre una verdadera invasión de oro extranjero en estos últimos meses, ante el temor general de una próxima guerra en Europa, habiendo llegado ya unos veinticinco millones de dólares oro, aumentando notablemente esta cantidad por la notable afluencia del metal amarillo.

El subsecretario del departamento de Hacienda ha declarado que esta inmigración de oro será regulada y que todo el mecanismo financiero de Washington funcionará reglamentariamente, precisándose de medidas excepcionales pues, pasan de

BOLETIN INTERNACIONAL

## Comienza una nueva fase en la cuestión sudete (DE RADIO NACIONAL)

Esta mañana el Canciller Hitler ha recibido en su palacio de las montañas de Berstesgaden al jefe de los alemanes sudetes Conrado Henlein. Esta entrevista fué hecha contando con la aprobación del «Lord supervisor» de la República checa. El jefe sudete puso al corriente al Führer de la situación del conflicto checo-sudético. Parece que actualmente se ha entrado en una época de optimismo respecto a las posibilidades de solución. El malestar no ha cesado aun, ni la tensión no ha cedido todavía, pero parece que el proceso de las negociaciones se ha intensificado y ha tomado un rumbo definitivo. Ahora ya no son entrevistas entre simples diputados y agentes de los sudetes y de los checos, sino que son los mismos jefes de Estado, el doctor Benes, Hitler, el jefe sudete Conrado Henlein y el presidente Hodza, quienes negocian directamente.

A estas horas corre el rumor de que se va a gestionar la celebración de un plebiscito en los distritos sudetes para conocer cual es la voluntad popular respecto al destino y a la organización que debe dársele. Quizás es este el único camino para conseguir cierta estabilidad. Y solo en una situación estable podrá llegar a fundamentarse la paz; que buena falta está haciendo, porque francamente, la situación actual en centroeuropa exige una rápida salida y esta salida pudiera muy bien ser el plebiscito. Es, pues, un rumor este al que hay que atender, ya que se con-

sidera muy fundamentado en los círculos diplomáticos, asegurándose que ha sido precisamente sobre el plebiscito que ha versado la conversación habida hoy entre Henlein y el Führer.

Alemania, además—y esto es muy significativo— tiene interés en llegar a esta situación estable que solo puede hacer de la voluntad popular.

La agencia Havas ha publicado hoy unas declaraciones del Führer cancelier en las que asegura a Francia que no tiene porque temer nada de parte de Alemania; que los dos pueblos alemán y francés tienen más de una razón para estimarse y comprenderse mutuamente. No cabe duda, pues, que se pueden tener en la actualidad buenas esperanzas dentro de la grave situación que sigue aun llena de peligros.

También están siendo muy comentadas las declaraciones del presidente Roosevelt, que acaba de manifestar al corresponsal de «Paris Soir» que en caso de un conflicto europeo Norte América se abstendría de intervenir. Está todavía arrepentida, por lo visto, del dinero y de los hombres que se gastó en la guerra de 1914-1918. Todo se lo han pagado con fiestas de confraternidad y sobre todo con muchas banderitas; pero los hermosos dólares, limpios y brillantes, que los yanquis enviaron a Europa no han regresado aun a los Estados Unidos, ni regresarán, probablemente, jamás.

los cien millones de dolares oro los que han entrado ayer.

Del Japón, llegan grandes cantidades de oro para pagar el cuantioso material de guerra para mantener la campaña en China.

Actualmente existen en la Tesorería tres mil millones de dólares oro, o sea el 55 por 100 del oro monetario que circula en el mundo.

### Se pide la expulsión del promotor de una huelga

Washington.—En el discurso que pronunció anoche el diputado Diez presidente del comité encargado de examinar las actividades subversivas del bolchevismo en los EE UU, reclamó la expulsión del judío Ferry Henri responsable como jefe del sindicato de marinos por la orden de Huelga transmitida a los trabajadores de la costa occidental.

El ministro del Trabajo se ha negado a proceder a dicha expulsión.

### Suiza

#### Organizará Suiza los Juegos Olímpicos 1940?

Berna.—Como Suecia ha renunciado a organizar los juegos olímpicos después de la oferta que se le hizo al renunciar el Japón, y como Finlandia tampoco ha presentado candidatura oficial, pasado mañana se reúne el comité internacional olímpico en cuya reunión parece que se pedirá a Suiza que se organice los juegos olímpicos de invierno para 1940.

Los últimos juegos olímpicos en Suiza se celebraron hace 10 años.

### Francia

#### Persiste la huelga portuaria en Marsella

Marsella.—La situación en el puerto continúa siendo estacionaria, los estibadores acudieron ayer a descargar el buque correo de la India mediante el pago de primas suplementarias y demás condiciones impuestas por los obreros a la dirección del puerto.

### Inglaterra

#### Tropas a China

Londres.—Han embarcado en el transporte inglés «Lancashire» en Southampton, novecientos soldados con sus oficiales del regimiento del Este de Surrey Colchester.

Estos soldados formarán parte del regimiento que se tiene que formar con lo que queda del batallón de infantería ligera de Dham en Shanghai y será transportado a Chiung-tow al norte de China.

El sábado la primera porción de la octava brigada saldrá para Palestina el transporte Nevada con el fin de reforzar las guarniciones que hay establecidas en aquella región.

### Hungría

#### Hungría será neutral, aunque tenga lazos comerciales con Alemania

Londres.—El presidente del Consejo, Imredy, en una entrevista dada a un corresponsal del Daily Telegraph desmiente los rumores según los cuales Hungría había concertado un tratado con Alemania con ocasión de la visita del regente Horthy

a Alemania o que el eje Roma-Berlín se haya extendido a Budapest.

Preguntado si Hungría iría a la guerra, el presidente declaró que en caso de guerra Hungría permanecería neutral.

Aunque su nación tenga lazos comerciales muy fuertes con Alemania esto no quiere decir que se vaya a una identidad política.

Referente al acuerdo de Bled, declaró que en Londres se había exagerado el acuerdo entre Hungría y la Pequeña Entente.

### Alemania

#### Los combatientes alemanes dan una recepción en honor de la expedición polaca

Berlín.—El jefe de la unión de combatientes alemanes, duque de Koburgo, ha dado una brillante recepción en honor de los combatientes polacos que se encuentran en Alemania actualmente, acto que se ha prolongado hasta últimas horas de la noche.

El Duque de Koburgo pronunció un brillante discurso en el que dijo que estaba orgulloso de comprobar que los combatientes polacos han podido establecer la aproximación entre los dos pueblos.

Dijo que los dos países quieren la paz y que las guerras no pueden resolver las diferencias que existen entre los pueblos, que solo son resueltas mediante colaboraciones pacíficas y leales.

Nosotros los combatientes hemos de trabajar por una colaboración entre los pueblos y hemos de facilitar mediante nuestro esfuerzo el trabajo difícil de la diplomacia.

Después habló el jefe de la expedición polaca, diciendo que al venir a Alemania, este país hospitalario y acogedor para el que de buena voluntad viene, no ha hecho más que unir más estrechamente los lazos que unen a los dos países.

**PRINCIPAL**  
Mañana a las 3'30  
¡POR UNICO DIA!  
EXCEPCIONAL PROGRAMA

**Sobrenatural**  
CAROL LOMBARD

**EL CACIQUE**  
WILLY ROGERS  
en español

**EL CRIMEN DEL VANITIES**  
La revista cinematográfica suprema  
¡LAS MAS BONITAS «GIRLS» DEL MUNDO!  
Un espectáculo de belleza inigualable.—En español  
¡TRES FILMS REALMENTE PORTENTOSOS!

**¡Plata... Oro!!**  
Puede obtener máximo rendimiento vendiendo en Zavella, 23. FABRICA.